

Memoria de actividades b/e"Saltillo"2015

Salidas en prácticas

En el año 2015 se realizaron un total de 26 salidas en prácticas, en las cuales, el alumnado de la E.T.S. de Náutica y Máquinas Navales aprende y afianza sus conocimientos en maniobras y navegación a bordo del b/e"Saltillo".

Entre estas salidas se encuentran dos maniobras de atraque para facilitar la maniobra de salida de los barcos de Astilleros Zamakona, una salida solicitada por la Decano de Bellas Artes, una salida para despedir las cenizas de un compañero, la salida anual de despedida de curso con Directores y Decanos de la UPV-EHU y una jornada de puertas abiertas en los muelles de Portugalete con motivo de la celebración del día de la Cofradía de los mareantes y navegantes de esta noble Villa.

Este curso, debido a los numerosos temporales de mar y viento, han tenido que ser canceladas muchas de las salidas que estaban programadas durante el invierno.

Viajes

Los viajes en prácticas que se realizan con el b/e"Saltillo" suelen tener un motivo, una razón para ser organizados. En este curso, nos llegaron peticiones de Hendaia, de San Juan de Luz, de Hondarribia, de Bermeo, y de Lastres para estar presentes de una u otra forma en estos puertos. Por otro lado, se organizaron desde la Escuela los viajes a Galicia, la tradicional kostera por los puertos de Euskadi y el viaje a La Rochelle.

Viaje a Hendaia - "Fête du Printemps"

30 Abril – 4 Mayo

La E.T.S. de Náutica y Máquinas Navales recibe una petición desde la oficina de turismo de Hendaia para que el b/e"Saltillo" acuda a la "Fête du Printemps" y permanezca abierto al público durante el fin de semana. Con este motivo, una tripulación compuesta por alumnos y alumnas de la E.T.S. de Náutica y Máquinas Navales navega a bordo del b/e"Saltillo" hasta Hendaia y atiende al numeroso público que se acerca a la feria.

Viaje a Gijón - Regata "Copa América"

7 - 11 Mayo

Anualmente se celebra en aguas de Asturias, entre los puertos de Gijón y Lastres, la regata denominada "Copa América". Desde el comité organizador de la regata, todos los años solicitan la participación del b/e "Saltillo" y siempre que nos es posible acudimos a esta cita. Es el primer viaje con navegación nocturna y singladuras de más de 24 horas en las que el alumnado afianza los conocimientos adquiridos durante las salidas en prácticas realizadas durante el año y comienza a practicar la navegación de altura.

Viaje a Bermeo - "Arrain Azoka"

16 - 17 Mayo

En estas fechas se celebra en Bermeo la "Arrain Azoka". La oficina de Turismo de Bermeo solicita la asistencia del b/e "Saltillo" para permanecer en puertas abiertas al público durante estos días. De nuevo, una tripulación compuesta alumnado de la Escuela de Náutica, navega hasta Bermeo, permanece en el puerto enseñando el barco al público que hasta allí se acerca y una vez terminada la feria retorna el barco a su atraque en el puerto de Santurtzi.

Viaje a Galicia

7- 26 de Julio

XII Encontro de Embarcacións Tradicionais de Galicia - Cabo da Cruz

Los "Encontros de Embarcacións Tradicionais de Galicia" son una excusa perfecta para volver a navegar por aguas gallegas. Este año se celebró en Cabo Da Cruz. Un puerto situado en la Ría de Arosa, Ría idónea para practicar la navegación a vela. Es la segunda vez que acudimos con el b/e "Saltillo" a estos encuentros de embarcaciones tradicionales en Galicia. La vez anterior fue en el año 2006, cuando se celebró en Ferrol. En estos viajes, aparte aprender durante la navegación, los alumnos y alumnas tienen la ocasión de ver y conocer otras formas de navegar y tienen la oportunidad de mezclarse con gente marinera enriqueciendo de esta manera el viaje.

Aprovechando que estamos en aguas gallegas, y con la experiencia del año anterior donde los ayuntamientos de los puertos en los que atracamos nos trataron tan bien, se continúa una semana más navegando por las rías bajas y visitando los siguientes puertos.

1. **Baiona:** Una vez terminado el festival de Cabo da Cruz, navegamos hasta el puerto de Baiona, cruzándonos en la Ría de Pontevedra con el Juan Sebastián Elcano que volvía de su viaje de instrucción de guardiamarinas a su base en Marín. En Baiona, al igual que el año anterior, recibimos al alcalde y autoridades a

bordo para agradecer su hospitalidad. Tenemos que destacar que en Baiona siempre hemos recibido una calurosa acogida, y en esta ocasión se nos obsequió con una visita guiada tanto a la Pinta como al casco histórico de la ciudad.

2. **Islas Cíes:** La tercera escala del viaje es Islas Cíes. Fondeamos en las heladas aguas de las Islas Atlánticas dando la oportunidad a la tripulación para que visitara las islas.
3. **Ría de Aldán - Xanxenxo:** Tras levar el ancla en el fondeadero de las Islas Cíes y previo al atraque en el puerto deportivo de Xanxenxo, navegamos por la Ría de Aldán con el objetivo de conocer una nueva zona de refugio en caso de necesidad. Ya en Xanxenxo, se nos facilitó atraque y servicios, y tuvimos una calurosa acogida la cual pudimos agradecer en la recepción que se ofreció al Alcalde y autoridades a bordo del b/e "Saltillo" donde se les dio a conocer la historia y la función docente que actualmente desarrolla el b/e "Saltillo". Fueron obsequiados con un libro del "Saltillo" donde se narra toda su historia con unas espectaculares fotografías.
4. **Escuela Naval Militar de Marín - Ons:** Al igual que el año anterior, aprovechando nuestro paso por la Ría de Pontevedra, solicitamos la visita a la Escuela Naval Militar de la Armada en Marín. Amablemente nos enseñaron sus instalaciones intercambiando impresiones sobre los modos de enseñanza. Una vez finalizada la visita, volvemos a embarcarnos en el b/e "Saltillo" para navegar hasta la Isla Ons y fondear allí a pasar la noche.
5. **Corcubión:** Último puerto de escala en tierras gallegas de este viaje. Una vez más, las autoridades locales nos facilitan atraque y servicios y correspondemos con una recepción a bordo explicando historia y funciones del b/e "Saltillo". Este puerto fue anecdótico en este viaje. Varias personas del lugar recordaban cómo hacia años, Don Juan de Borbón tuvo que entrar de recalada en Corcubión navegando a bordo del "Saltillo" debido a un temporal que se toparon en su viaje hacia Gran Bretaña. Esa fue la última vez que el "Saltillo" había recalado en Corcubión, y la gente así lo recordaba.

Kosteria Euskadi

19 agosto – 4 septiembre

El viaje en prácticas por los puertos de Euskadi es un clásico del verano en el cual se acerca el b/e "Saltillo" a la población. Ya son 12 años en los que el barco se abre al público para ser visitado. En estos días de puertas abiertas se les cuenta la historia del barco, cómo funciona, la labor docente que desarrolla en la Universidad y se responde a cuantas preguntas se nos planteen.

Cada año se suelen modificar las escalas en función de las peticiones solicitadas de los ayuntamientos. En esta ocasión los puertos visitados fueron, en este orden: Lekeitio, San Juan de Luz, Getaria, Donostia, Hondarribia, Mutriku, Bermeo.

1. **Lekeitio.** Jornadas de puertas abiertas.
2. **San Juan de Luz:** Haciendo coincidir nuestra escala con la fiesta del mar que se celebra en esta localidad del 21 al 23 de agosto, permanecemos en jornada de puertas abiertas durante todo el fin de semana.
3. **Getaria:** Jornada de puertas abiertas.
4. **Donostia:** Jornada de puertas abiertas. La tripulación del b/e "Saltillo" tiene la ocasión de realizar una visita guiada al barco museo "Matter" y al "Aquarium" de Donostia. - Atracados en el puerto viejo de Donosti, Jornadas de Puertas abiertas.
Entrevista en teledonosti al Capitán y dos tripulantes del b/e "Saltillo" para el programa "Contigo en la Playa".
5. **Hondarribia:** En esta localidad se hace coincidir la escala con el mercado marinerero organizado en el puerto deportivo, tomando parte en él y permaneciendo en jornadas de puertas abiertas durante el fin de semana.
6. **Mutriku:** Jornada de puertas abiertas. Los tripulantes del b/e "Saltillo" asisten a una visita guiada a la central undimutriz de Mutriku.
7. **Bermeo:** Jornada de puertas abiertas. Visita guiada al ballenero "Aita Guria"

Viaje a La Rochelle – "Le Grand Pavois"

17 – 22 septiembre

Como cada año, el b/e "Saltillo" acude a La Rochelle con motivo del salón náutico "Le Grand Pavois", uno de los principales escaparates del mundo náutico de toda Europa. El b/e "Saltillo" colabora en la promoción de los puertos deportivos de Euskadi dando, de esta forma, continuidad al acuerdo firmado año tras año entre el Gobierno Vasco y la Universidad del País Vasco.

Un año más, se toma parte en el espectáculo de luz y sonido "Le voile de nuit" visionado por miles de espectadores provenientes de toda Europa.